

El PRI cumple 25 años sin hegemonía en México y lucha por sobrevivir

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) cumple este miércoles 25 años de perder por primera vez la mayoría absoluta en el Congreso mexicano, y con ello su hegemonía, en medio de una actual crisis, con un dirigente investigado por corrupción y retos para sobrevivir.

El PRI, que gobernó México por más de 70 años, perdió en las elecciones del 6 de julio de 1997 su mayoría en la Cámara de Diputados y el gobierno de la capital, mientras que ahora tiene menos de 10 % de los diputados federales y solo dos estados gobernados, Estado de México y Coahuila, al que sumará Durango.

Por ello, este hecho histórico "significa la conclusión del gran periodo de partido hegemónico en México", apunta Víctor Alejandro Espinoza, presidente del Colegio de la Frontera Norte (Colef), quien por décadas ha investigado el desempeño del PRI.

"El año 1997 inaugura este cambio hacia un partido dominante y la era de los gobiernos divididos. Entonces sí es un dato muy relevante porque empieza un periodo largo de pérdida de elecciones a niveles local y a nivel federal por parte del PRI", comenta el investigador de política a Efe.

También representó una democratización del país, del Congreso y de la vida pública "porque ya no solo se hablaba del partido en el Gobierno y del partido de Estado", sino de una diversidad de ideologías, opina Ulises Corona, profesor de política de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

"Se diversifican la opinión pública, la opinión de los medios, y los propios medios de una u otra tendencia. Es decir, no solo fue la democratización del sistema político, sino del pensamiento público que permitió otras opciones", expone el académico en entrevista.

La crisis del PRI se ha agudizado con el escándalo de corrupción de su actual dirigente, Alejandro "Alito" Moreno, investigado por lavado de dinero, evasión fiscal, peculado, abuso de autoridad, uso indebido de atribuciones y facultades por sus periodos como diputado y gobernador de Campeche.

La actual gobernadora de Campeche, Layda Sansores de Morena, ha divulgado audios en los que presuntamente Moreno habla de sobornos, empresarios y políticos, lo que ha motivado un cateo de sus propiedades en ese estado del sureste mexicano.

En respuesta, el dirigente del PRI emprendió este miércoles una gira internacional para denunciar la "persecución" del Gobierno de López Obrador ante las Naciones Unidades, la Organización de Estados Americanos (OEA) y la Unión Europea (UE).